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12 中国新闻长三角

!个设区市将正式融入长三角!高铁网"

江苏2020年建成“1.5小时交通圈”

!"

纺博会吸金 !"亿元
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投洽会签 #!个重大项目

常熟!书画家父女赴美办展

连年捐款还设立“助孤基金”
浙江嵊州一八旬老人默默无闻做慈善

! ! ! !近年来，江苏省全面推动交通运输事业
发展，发挥好交通运输对经济社会发展的先
导性作用。!月 "#日，“复兴号”在京沪线全面
开跑，包括南京、徐州、苏州、无锡、常州、镇江
等京沪沿线城市，一举进入时速 $%&公里高
铁时代。目前，江苏境内建成铁路里程 "'!#

公里；在建铁路总里程达到 #"'(公里，其中
高铁建设里程达到 )&&公里，占在建里程的
($*。让人无比欣喜的是，这些项目均能在
“十三五”期间建成通车，届时，江苏省内宿
迁、连云港、淮安、盐城、扬州、南通等 '个设
区市将正式融入长三角高铁网。

围绕!三纵四横"规划推进
针对江苏省“苏南有路无网、苏北无路无

网”的铁路建设原状，相关铁路部门围绕全省
“三纵四横”高速铁路网规划，组织推进在建

项目建设，加快建成覆盖全省的高速铁路网，
努力实现到 "&"&年基本形成设区市城市到
南京“#+%小时高铁交通圈”的目标，进一步发
挥好铁路在现代综合交通运输体系中的先
导、骨干和支撑作用。

自 "&#$年国家启动新一轮铁路建设以
来，江苏省抢抓机遇，开工建设郑徐客专、连盐
铁路、连淮扬镇铁路、沪通铁路、徐宿淮盐铁路
等项目。其中，郑徐客专是国家“四纵四横”客
运专线之一，连盐铁路和沪通铁路是我国沿海
综合运输大通道的重要组成部分，连淮扬镇铁
路和徐宿淮盐铁路是江苏省“三纵四横”快速
铁路网的重要组成部分，是纵贯江苏大地的
“脊梁骨”，徐宿淮盐铁路则是横穿苏北的“金
绶带”。这些项目建成后，将为江苏实施长江经
济带建设、沿海开发等战略，加快苏北发展，构
建扬子江城市群建设提供强有力的保障。

!轨道上的江苏"渐行渐近
江苏省交通运输厅党组书记、厅长兼省

铁路办主任陆永泉表示，目前，全省在建的 '

个重点项目有 %个在苏北，特别是连淮扬镇
和徐宿淮盐铁路的建设，加速了苏北地区进
一步跨入高铁时代。

他表示，“十三五”期间，江苏省将加快
建成覆盖全省的高速铁路网，不断提升苏北
铁路服务水平。未来重点构建“高效便捷、内
联外通”的“三纵四横”高铁网，即纵向京宁
（杭）通道、中部通道、沿海通道的“三纵”通
道和横向陇海通道、徐盐通道、沿江通道、沪
宁通道的“四横”通道。抢抓高铁建设新机
遇，促进公铁水空及城市公交等多种运输方
式集成融合，积极推进铁路综合客运枢纽的
规划建设。

!!$#小时高铁圈""年后实现
从南京出发，"&分钟到镇江，$!分钟到常

州、%%分钟到无锡、'"分钟到苏州……这样的
出行时间，全部通过高铁实现。随着沪宁、京
沪、宁杭、宁安、郑徐等高铁线路的陆续投运，
高铁已能满足百姓出行需求，同时对城市建设
和经济结构调整需求的功能也越来越明显。

据相关负责人介绍，到 "&"&年，江苏省
“三纵四横”高铁网基本建成，从连云港、徐州、
上海、南通、盐城等城市到南京只需 #+%小时。
到“十三五”末，全省铁路还将形成“北接陇海、
南跨沪宁、西联京沪、东启江海”的“三纵四横”
快速铁路网。届时，南京与 #"个设区市及周边
大中城市形成“#+%小时交通圈”，以铁路为骨干
的综合客货运枢纽体系基本形成，公众出行的
便捷性将得到极大提升。 吕研 李文婷

! ! ! !本报讯 近日，来自海内外行业协会、市场、
企业的客商齐聚盛泽，参加第四届江苏（盛泽）
纺织品博览会暨第十八届中国盛泽丝绸旅游文
化节。本届纺博会共达成意向成交金 #$+'!亿
元，同比增长 ""+%*。
本届展会期间，$$%个本土参展商全面展示

盛泽纺织企业创新活力、与国内外客商友好对
接。其间，还举行了中国生态环保面料创意发
展高峰会、中国科协青年科学家论坛、中国纺
织工程学会旗袍文化研究会成立暨第二次全
球会长大会、"&#'中国,盛泽-时尚面料主题对
接会等活动。 顾玲玲

! ! ! !近日，嵊州市慈善总工会办公室走进
了一位慈眉善目的周姓老人，工作人员见
状后立即与他热情握手，谈笑间，老人又把
#万元善款塞到了工作人员手中。据了解，
这位老人是慈善总工会的“常客”，今年已
).岁高龄。自 "&&)年他为四川汶川地震受
难者捐了 #+%万元后，近年来更是每年向慈
善总工会捐款，还设立了“助孤基金”。

心里只想着做慈善
这是一位怎样的老人？为何连年来慈善

总工会捐款呢？剡湖街道龙会社区工作人员
李亚萍和嵊州市慈善总工会主任金文飞与
老人有过多次接触，他们向记者讲述了一个
爱心人士多年来善心义举的感人故事。
“周大伯是一位普通的退休老人，也是

一个大善人。”这是李亚萍对老人的第一印
象。她与周大伯首次接触是汶川大地震后

的一次爱心募捐。李亚萍告诉记者，那次老
人捐了 #+%万元，这让她颇为感动，印象深
刻。令人意外的是，"&&!年 !月，周大伯又找
到李亚萍，说是想尽绵薄之力帮助困难群众，
便又拿出 $&&&元，让李亚萍存入社区爱心基
金里。李亚萍说，此后每年周大伯都会捐出一
笔钱，每笔都在 $&&&至 %&&&元当中。
周大伯作为一名普通的退休老人，平时

收入也不多，为何每次捐款都会如此慷慨
呢？他告诉李亚萍，自己出生在衢州，小时候
家里兄弟姐妹多，生活异常艰苦，是在国家
的关爱和社会的帮助下度过的，现在每月领
着退休工资，老伴已去世多年，平时就一个
人生活，也没什么日常开销，心里就想着能
为社会做点什么，这样才不会留有遗憾。

对自己非常!小气"

时间在流逝，周大伯的爱心也在继续。

"&#.年，他又拿着 #+$万元善款找到李亚
萍。李亚萍被周大伯常年坚持做慈善的诚
意和热情打动。在跟社区党总支书记商量
之后，她带着周大伯找到了嵊州市慈善总
工会负责人金文飞。
“当时周大伯主动说起，他有个心愿，希

望帮助孤儿。想把捐出的这笔钱专款用在救
助孤儿上。”嵊州市慈善总工会主任金文飞回
忆，随即他们根据老人的建议设立了“助孤基
金”。金文飞说，此后周大伯每年为“助孤基
金”捐 #万元到 #+$万元不等的善款，慈善总
工会指定该基金善款全部用于孤儿救助。
令人感动的是，周大伯对别人慷慨，对

自己却很“小气”。李亚萍说，老人平时很
节俭，第一次与我见面时穿的衣服他现在
还穿着，平时一日三餐也吃得很简单。“他
就是这样一点一点把钱省下来，然后捐给
别人。” 陈正军

! ! ! !应美国马里兰大学邀请，常熟两位
中国书协会员陈炳彪、陈未父女的“翰墨
情”书法作品展近日在马里兰大学举办。
中国驻美使馆参赞、马里兰大学校长、马
里兰大学孔子学院院长，以及 (&&多位
中外观众参加了开幕式。
开幕式上，陈炳彪、陈未父女向马里

兰大学赠送了五米长的书法长卷“海内
存知己、天涯若比邻”，校方向其颁发了
展出证书和收藏证书。
陈炳彪、陈未父女此次在美国共展

出作品 '&多件，受到相关方好评，认为
这是一次在美国传播中国书法艺术的有
益尝试。 特约记者 顾晓磊 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 唐闻宜）由联合国
世界旅游组织评选的全球 #%个旅游
最佳实践样本城市近日揭晓，杭州市
以对城市历史文化资源的创新性保护
和开发与持续性投入等因素入选。

据悉，"&#(年 #"月，联合国世
界旅游组织（/0123）启动了“全球
旅游最佳实践样本城市”的遴选，旨
在其所属的 #!$个成员国中确定 #%

个“全球旅游最佳实践样本”。今年 !

月，/0123 召开专项评审会议，通
过专家组的调研和绩效评估，正式确
定 #%个全球旅游最佳实践样本城市
名单。杭州选择以“旅游社会文化领
域”进行申报，接受世界旅游组织的
考评。此次参选是杭州旅游拉高标
杆，对标国际，首次尝试进入国际一
流旅游标准体系的创优评选，也是一
个历史性的突破。

最终，杭州市成功入选全球 #%

个旅游最佳实践样本城市，这是历年
来杭州推动旅游国际化和城市国际
化的成果积累，也是杭州对照国际先
进旅游目的地，结合城市的资源禀
赋，强化本土文化吸引力，极大地提
升了杭州在国际上的知名度。至此，
杭州城市国际化又增添了一张“国际
金名片”。此外，杭州市旅委收到
/0123邀请，杭州将作为亚太地区
唯一“最佳实践样本”代表，参与今年
#"月吉隆坡年会，重点介绍“杭州样
本”。同时，入选的国内城市还有北京
和天津。
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! ! ! !本报讯 稻穗泛黄、蟹膏肥美。昨天，浙江长
兴迎来了第八届太湖漾荡大闸蟹节。
近年来，长兴洪桥镇通过推广智慧渔业，在

合作社内实行“六统一”管理模式，全面实现了
河蟹养殖的标准化生产，产品先后通过无公害、
绿色食品认证，并获评浙江省名牌产品、浙江省
知名农业品牌百强榜。中国河蟹协会还授予洪
桥镇“中国河蟹之乡”的称号。今年，洪桥镇还成
立了大闸蟹产业农合联，并在技术标准、蟹苗蟹
药、营销手段等方面为养殖户提供服务。

从最初散养到精养，再到现如今的智慧养
殖，洪桥河蟹身价逐年攀升。在品牌化发展4现
代农业技改的途径之下，洪桥河蟹已“爬”出了
一条黄金发展之路。 金梦裳

本报讯 苏州吴江区 "&#'投资贸易洽谈会
近日举行，%#个重大项目签约落户，涉及智能
装备、机器人、$5打印、新材料研究平台、现代
物流等多个领域，总投资 "")+"亿元。

今年以来，吴江按照江苏“两聚一高”战略
部署，全面推进“%%%计划”，经济发展质效有力
提升，主要指标领先苏州，智能工业走在江苏省
前列；“融入苏州、接轨上海”步伐加快，城市建
设坚持高标准，构建起了以城区轻轨、城市快速
路、城际铁路为骨架的“内畅外达”交通网络；一
批科技含量高、发展前景广的产业项目和具有
国际水平的创新创业团队先后落户，充分彰显
出吴江“高颜值”“有内涵”的城市魅力。
投洽会期间，吴江区平望镇还举行了中鲈

国际物流科技园推介会，吸引了众多在沪客商
与会寻求合作。 杨莹
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太湖蟹产销两旺


